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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Klomann, MdL, Johannes     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ahlers, Cornel     
Ahrens, Helga     
Aubel, Siegfried     
Canpolat, Nurhayat     
Lange, Karsten     
Lange, Thorsten     
Leussler, Peter     
Milke, Manfred     
Neef, Marco     
Rohe, Torsten     
Rösch, Matthias     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Becker, Astrid     
Eder, Christof     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Resolution; Sporthalle: Planungssicherheit für Schul- und Vereinssport 
 
Anträge 
 
2. Verkehrsproblematik in der Rheinallee und deren Nebenstraßen (DIE LINKE.) 
 
3. Einbruchsprävention in der Neustadt stärken (CDU) 
 
4. Aufwertung der Ortsverwaltung (CDU) 
 
Anfragen 
 
5. Kommissbrotbäckerei (SPD) 
 
6. 2. und 3. Bauabschnitt Achse zum Rhein (CDU) 
 
7. Erstaufnahmeeinrichtung Kommissbrotbäckerei (CDU) 
 
8. Fahrradpavillon am Hindenburgplatz (CDU) 
 
9. Gartenfeldplatz (CDU) 
 
10. "MVGmeinRad"-Station am Kaisertor (CDU) 
 
11. Pläne für den früheren Atombunker Barbarossaring (CDU) 
 
12. Sachstandsberichte 
 12.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1751/2015 SPD, Bündnis 90/Die Grünen 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Neustadt ; 
 12.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0127/2016 SPD und Bündnis 90/Grünen 

Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 12.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0140/2016, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 12.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0374/2016 der SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Neustadt; 
 12.5. Antwort auf Zusatzfrage zur Vorlage 0309/2016 
 12.6. Antwort auf Zusatzfrage zur Vorlage 0396/2016 
 12.7. Sachstandsbericht 0345/0347, SPD, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 12.8. Sachstandsbericht zu Antrag 1112/2015 DIE LINKE, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
 12.9. Sachstandsbericht zu Antrag 0393/2016 der CDU; Stadtquartier unter 

Nachfragedruck 
 12.10. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0389/2016 der SPD-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Neustadt 
 
13. Zukünftige Lage der Fernbushaltestelle - Variantendiskussion 
 
14. Touristikbus-Angebot der ORN Omnibusverkehr Rhein-Nahe GmbH 
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15. 9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen in der 

Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren (Straßenreinigungs-
satzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert durch Satzung vom 12. Dezember 2012 

 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 16.1. Verkehrssituation Kreyßigstraße 
 16.2. Sonstiges 
 
17. Einwohnerfragestunde 
 17.1. Antwort der Verwaltung; Geschwindigkeitskontrollen in der Rheinallee 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
18. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
20. Stadtteilmittel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Resolution; Sporthalle: Planungssicherheit für Schul- und Vereinssport 
 
Herr K. Lange begründet die Resolution der CDU. 
 
Nach einer kurzen Aussprache hält man die Variante, den Parkplatz der Stadtwerke Mainz AG 
zu überbauen, für die geeignetste Lösung. Für die in der Neustadt ansässigen Schulen ist dies 
der perfekte Standort. Es entstehen somit, im Gegensatz zum Standort Zollhafen, keine 
Transportkosten, um die Schüler zum Sportunterricht zu befördern. Durch einen möglichen 
Bau der Halle auf Stelzen würde man verhindern, dass die vorhandenen Parkplätze wegfallen, 
welche momentan in den Abendstunden von den Anwohnern genutzt werden können.  
                                                                                                                                      
Die Resolution wird einstimmig (12; 0; 1; 0) verabschiedet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Verkehrsproblematik in der Rheinallee und deren Nebenstraßen (DIE LINKE.) 

Vorlage: 0628/2016 
 
Herr Aubel begründet den Antrag der Partei DIE LINKE. 
 
In einer kurzen Aussprache einigt man sich darauf, dass man Frau Beigeordnete Eder bittet, in 
einer der nächsten Sitzungen zum Thema „Verkehr“ als Berichterstatterin in den Ortsbeirat zu 
kommen. 
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen (10; 0; 2; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Einbruchsprävention in der Neustadt stärken (CDU) 

Vorlage: 0736/2016 
 
Herr K, Lange begründet den Antrag für die CDU. 
 
Er führt in seiner Begründung unter anderem auf, dass auch die Kommune präventiv arbeiten 
sollte. Es gibt z. B. viele Bereiche in der Neustadt, welche durch zu große Hecken und 
Sträucher nur schlecht einsehbar sind. Hier ist das Grün- und Umweltamt gefragt, den 
Bewuchs entsprechend zu reduzieren oder die Bepflanzungen zu überdenken.  
 
Des Weiteren wünscht man sich, dass die „Soziale Stadt“ ihre Netzwerke nutzt, um ebenfalls 
auf bestimmte Veranstaltungen zur Kriminalprävention hinzuweisen.  
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Nach weiterer Aussprache wird der Antrag wird wie folgt geändert: 
 
Der Ortsbeirat Mainz-Neustadt bittet die Verwaltung, einen Aktionsplan zur 
Einbruchsprävention in der Mainzer Neustadt auszuarbeiten und dem Ortsbeirat vorzustellen 
(Der Zwischenteil unter Einbeziehen des Bund-Länder-Programms „Soziale Stadt“ entfällt 
damit). 
                                                                                                                                      
Der Antrag wird mit der vorgenommenen Änderung einstimmig beschlossen (10; 0; 2; 0). 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Aufwertung der Ortsverwaltung (CDU) 

Vorlage: 0738/2016 
 
Herr Rohe begründet den Antrag der CDU. 
 
Er schildert den Anwesenden, dass zum jetzigen Zeitpunkt der Publikumsverkehr in der 
Ortsverwaltung kaum mehr bewältigt werden kann. Die Bürger haben teilweise Wartezeiten 
von bis zu einer Stunde oder müssen sogar auf einen anderen Tag vertröstet werden.  
 
Herr Klomann verweist auf den kommunalen Entschuldungsfond, aufgrund dessen er eine 
Aufstockung des Personals für eher unwahrscheinlich hält. Was nicht bedeuten soll, dass er 
eine Aufstockung des Personals für nicht notwendig erachtet.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag einstimmig beschlossen (11; 0; 1; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Kommissbrotbäckerei (SPD) 

Vorlage: 0720/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Oberbürgermeister Ebling vom 18.05.2016 zur 
Kenntnis. 
 
Man bittet die Verwaltung, weiterhin mit der Kulturinitiative in Kontakt zu bleiben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6 2. und 3. Bauabschnitt Achse zum Rhein (CDU) 

Vorlage: 0730/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Beigeordneten Merkator vom 12.05.2016 zur 
Kenntnis.   
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Punkt 7 Erstaufnahmeeinrichtung Kommissbrotbäckerei (CDU) 
Vorlage: 0731/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Beigeordneten Merkator vom 18.05.2016 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Fahrradpavillon am Hindenburgplatz (CDU) 

Vorlage: 0732/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 18.05.2016 zur Kenntnis. 
 
Aus der Antwort haben sich folgende Nachfragen an die Verwaltung ergeben: 
 

1. Geht man davon aus, dass es bei der aktuellen Auslastung des Fahrradpavillons bleibt? 
2. Sind noch weitere dieser Fahrradpavillons für Mainz geplant? 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Gartenfeldplatz (CDU) 

Vorlage: 0733/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Beigeordneten Sitte vom 18.05.2016 zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 "MVGmeinRad"-Station am Kaisertor (CDU) 

Vorlage: 0734/2016 
 
Eine Antwort auf die Anfrage lag zur Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Pläne für den früheren Atombunker Barbarossaring (CDU) 

Vorlage: 0735/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Oberbürgermeister Ebling vom 18.05.2016 zur 
Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1751/2015 SPD, Bündnis 90/Die Grünen 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Neustadt; 
hier: Verlegung der Fernbushaltestelle 
Vorlage: 0480/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 11.03.2016 mit 
Stellungnahme zur Kenntnis. 
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Hierzu erfolgt eine kurze Aussprache, in der man sich für unterschiedliche 
Standortalternativen (z. B. Hartenbergstraße nach Bau des Nordkopfbahnhofes) ausspricht. 
Vorrangig ist jedoch, dass der Bahnhof und die Boppstraße entlastet werden.  
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass der jetzige Standort aus Verkehrssicherungsgründen 
nicht mehr beibehalten werden kann. Sobald die Fernbusse z. B. die Ladeklappen geöffnet 
haben, ist ein Vorbeifahren von Rettungsfahrzeugen nicht mehr möglich.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0127/2016 SPD und Bündnis 90/Grünen 

Ortsbeirat Mainz-Neustadt 
Vorlage: 0516/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Oberbürgermeister Ebling vom 
28.03.2016 zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0140/2016, Ortsbeirat Mainz-Neustadt; 

hier: Vorhänge in der Sporthalle der ehemaligen Goethe-Hauptschule 
Vorlage: 0615/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Beigeordneten Merkator vom 
22.04.2016 zur Kenntnis. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, ihre Entscheidung noch einmal zu überdenken. Mittlerweile 
trainieren auch viele Vereine in der Halle, sodass das Anbringen neuer Vorhänge sehr 
wünschenswert wäre. 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0374/2016 der SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Neustadt; 
hier: Bushaltestellen - elektronische Anzeigetafeln und akustische Anlagen 
Vorlage: 0568/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 22.04.2016 zur 
Kenntnis. 
 
Man bittet die Verwaltung zu prüfen, ob die Möglichkeit besteht, eine Anzeigentafel an der 
Bushaltestelle „Synagoge“ anzubringen, da dort ein verstärkter Publikumsverkehr herrscht.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.5 Antwort auf Zusatzfrage zur Vorlage 0309/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 22.04.2016 zur Kenntnis. 
 
Herr Milke schlägt vor, in diesem Fall das Anwohnerparken weiter auszubreiten. Es ist den 
Anwohnern oftmals nicht möglich, einen Parkplatz zu finden, da viele Bedienstete der Polizei 
das kostenlose Parken in den umliegenden Straßen nutzen.  
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Punkt 12.6 Antwort auf Zusatzfrage zur Vorlage 0396/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten vom 25.04.2016 zur Kenntnis. 
 
Man stellt jedoch die Frage an die Verwaltung, welche Informationen über die Reparaturen in 
der Rheinallee aus der Vergangenheit vorliegen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 12.7 Sachstandsbericht 0345/0347, SPD, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 

hier: Tempo 30 bei Nacht auf der Rheinallee/Verkehrssituation und 
Lärmbelastung in der Rheinallee 
Vorlage: 0539/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 24.04.2016 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.8 Sachstandsbericht zu Antrag 1112/2015 DIE LINKE,  

Ortsbeirat Mainz-Neustadt; 
hier: Nachbesserungen Feldbergstraße (Vorlage: 0318/2016) 
Vorlage: 0662/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 03.05.2016 zur 
Kenntnis. 
 
Herr Aubel bittet die Verwaltung mitzuteilen, wo sich die im Sachstandsbericht erwähnten 
Sitzgelegenheiten befinden.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.9 Sachstandsbericht zu Antrag 0393/2016 der CDU; Stadtquartier unter 

Nachfragedruck 
 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Oberbürgermeister Ebling vom 
06.05.2016 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.10 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0389/2016 der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Neustadt; 
hier: Errichtung von Pollern am 117er Ehrenhof 
Vorlage: 0679/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 09.05.2016 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
 
 
Punkt 13 Zukünftige Lage der Fernbushaltestelle - Variantendiskussion; 

hier: Kenntnisnahme 
Vorlage: 0552/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Beschlussvorlage der Frau Beigeordneten Eder vom 13.04.2016 zur 
Kenntnis.   
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Punkt 14 Touristikbus-Angebot der ORN Omnibusverkehr Rhein-Nahe GmbH; 

hier: Kenntnisnahme 
Vorlage: 0553/2016 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Beschlussvorschlag der Frau Beigeordneten Eder vom 28.04.2016 
zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 15 9. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen 

in der Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren 
(Straßenreinigungssatzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert durch 
Satzung vom 12. Dezember 2012 
Vorlage: 0566/2016 

 
Der Ortsbeirat stimmt der Beschlussvorlage einstimmig zu (12; 0; 0; 0). 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 16 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
Punkt 16.1 Verkehrssituation Kreyßigstraße 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass in der Kreyßigstraße/ Valenciaplatz 
Geschwindigkeitsmessungen stattgefunden haben. Da es hier vermehrt zu 
Geschwindigkeitsübertretungen kam, wurde vom Verkehrsamt ein entsprechendes Konzept 
erarbeitet, um diese zu reduzieren. Die ersten Umsetzungen der Maßnahmen erfolgen bereits 
im Bereich der Kindertagesstätte. 
 
 
Punkt 16.2 Sonstiges 
 
Der Vorsitzende informiert über folgende Punkte: 
 

- Ab dem 01.07.2016 tritt das Landesgesetz zur Verbesserung direktdemokratischer 
Beteiligungsmöglichkeiten in Kraft. Dies bedeutet für den Ortsbeirat, dass Punkte 
wie Stadtteilmittel oder Straßenbenennungen in Zukunft im öffentlichen Teil der  
Sitzung behandelt werden. 

 
- Ab Juni 2016 wird es in der Neustadt einen Stadtteilhelfer geben.  
 
- „Grüner Daumen Mainz“, der Flyer wird den Ortsbeiratsmitgliedern in Umlauf gegeben.  
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Punkt 17 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Anwohner werden folgende Fragen an die Verwaltung gerichtet: 
 

- Wann wird der Fahrbahnbelag auf der Rheinallee erneuert? 
- Gab es hierzu bereits eine Ausschreibung? 
- Wie sehen die weiteren Planungen hierzu aus? 

 
Alle weiteren Fragen werden direkt beantwortet. 
 
 
Punkt 17.1 Antwort der Verwaltung; Geschwindigkeitskontrollen in der Rheinallee 
 
Die Antworten der Verwaltung werden zur Kenntnis gegeben.  
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:30 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Johannes Klomann gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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